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题目：顺着圣灵撒种 

 

亲爱的听衆朋友，您好，弟兄姐妹，主里平安。今天我们继续查考新约加拉太书第

六章。我们将结束这卷书。 
 

加拉太书第六章 1 节，保罗说：『弟兄们，若有人偶然被过犯所胜，你们属灵的

人就当用温柔的心把他挽回过来；又当自己小心，恐怕也被引诱。』 

 

圣经似乎将罪恶和过犯区分开来。在圣经里，真的没有什么地方告诉我们要彼此认

罪。我们是向神认罪。而约翰壹书第一章第九节说：『我们若认自己的罪，神是信

实的，是公义的，必要赦免我们的罪，洗净我们一切的不义。』但是我们可以对彼

此承认自己的过犯。 

 

我犯了错，我做错了，这样承认是好事，这也是难以做到的事。要愿意去承认你做

错了。要承认你的错误，「我太急于论断了，当我应该安静的时候，我却说话，我

说这些事是我的错。」 

 

「要彼此认错。」现在，「若有人偶然被过犯所胜」我相信，这是关于异端的事，

因为它是与上下文有关连的。有些人出来叫人们要受割礼，这样他们可以成义，这

是错误的，是错误的教导。『你们属灵的人就当用温柔的心把他挽回过来；又当自

己小心，恐怕也被引诱。』 

 

我想到的不仅是挽回弟兄。『若有人偶然被过犯所胜』，在一个错误的关系里，

『你们属灵的人就当用温柔的心把他挽回过来』。神的心意不是要咒诅那个罪人，

而是要使罪人被挽回过来。如果我用定罪的态度对待做错事的人，那么我就不是在
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以神的态度来对待人们了。很多人对神的概念，是以为神总是要咒诅每个做错事的

人，这是很不幸的事。不是这样的，神要每个做错事的人，都可以被挽回过来。 
 

如果你犯了罪，神不是想要将你毁灭；神是想要将你挽回。如果我要成为一个以爱

来服事的，神的仆人；那么我就必须去找寻帮助人们经历这个挽回复和的过程。我

不是要将你推开地更远。不是对人说：「哦，我知道那个人没救了，你知道的。」

我是要以柔和的灵去将人挽回，而不是以傲慢自得的灵去面对人。而是要以柔和理

解的灵去将他挽回过来，说：「嘿，我也可能去做相同的事。如果不是神的恩典和

圣灵的能力，我也会在这相同的事上犯罪的。」 

 

因此，保罗说：『弟兄们，若有人偶然被过犯所胜，你们属灵的人就当用温柔的心

把他挽回过来；又当自己小心，恐怕也被引诱。』 

 

加拉太书第六章 2 节说：『你们各人的重担要互相担当，如此，就完全了基督的

律法。』 

 

耶稣为我们承担了重担。彼得前书第五章第七节说：『你们要将一切的忧虑卸给 

神，因为他顾念你们。』耶稣愿意背负你的重担，现在我们需要去背负彼此的重

担。因此，我们就完全了基督的律法。当一个成员受苦，他们全部都受苦，这是同

一个身体，我们需要有敏感的心灵，然后在有需要的时候，我们就可以更有效地彼

此服事了。当弟兄有需要，当弟兄受伤，我们都可以站在他身边，鼓励他，支援

他，我们可以背负彼此的重担。这就是主所要我们去做的事。因此，『你们各人的

重担要互相担当，如此，就完全了基督的律法。』 
 

加拉太书六章 3 节说：『人若无有，自己还以为有，就是自欺了。』 

 

他不是在欺骗他身边的人。有许多人真的以为他们自己是什么大人物，虽然他们什

么都不是。你有没有遇到过这样的人？我遇见很多这种人。他们是在自己欺骗自

己。 
 

加拉太书六章 4 节：『各人应当察验自己的行为；这样，他所夸的就专在自己，

不在别人了，』 

 

你知道当神向你的心啓示一些特别令人兴奋的真理，是那么令人兴奋，那么新颖，

那么特殊，你觉得你要与基督的整个身体分享神所向你启示的这个真理。在这个时

候，请帮帮忙，容许我们能够观察到这个真理如何改变了你的生命，使你有耶稣基

督的样式。让我们见到你这真理如何在你的身上作工，使你成为神更好的仆人。当

我们观察到在你的生命里有这真理的果子，那么，我们就会来找你，问你这些的

事。但不要先来向我们张扬你自已。要証明，要让每个人可以証明他自己。那么你

就有某些真正值得荣耀的事，它是从你自己的生命里被証明出来。让我们看到这真

理在你的生命里所工作的成果，然后，你就能在神为你做的事上喜乐。 
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加拉太书第六章 5 节说：『因为各人必担当自己的担子。』 

 

刚才保罗告诉我们，要背负彼此的重担，这是很重要的。但是你不能将你的担子放

在每个人的身上。你必须也要先背负你自己的担子。许多人总是试着放下自己的担

子，把它加在别人身上，这样，他们自己就一点都不用背负了。你知道，他们让身

边的每个人都去背负他们的担子。然后他们就会走开，说：「好了，现在我再也不

需要担忧了，我已经将它托付给某个人了。」 
 

第六节是一段有意思的经节，保罗是在宣告说：『在道理上受教的，当把一切需用

的供给施教的人』。 

 

路加福音第十章第七节说：『工人得工价是应当的』；申命记廿五章第四节也说：

『牛在场上踹谷的时候，不可笼住牠的嘴。』在提摩太后书第二章第六节说：『劳

力的农夫理当先得粮食。』。让我说，神是何等丰盛地赐福给我，神也几每一种可

能的方式来祝福我。我为了祂的赐福而感谢神。因此，我不会到了紧张的月份里

说：「当把一切需用的供给施教的人，你知道的，神会看顾。」神确实看顾着我，

神将我照顾地非常好，这是我要向祂献上感谢的事。因为你已经先祝福我了。 

  

我可以告诉你，事奉的回报真是美妙！每个星期，我都收到这些荣耀的信件，来信

的人因为听到我教导神的话语声明得到祝福。当别人和我分享，神在他们的生活中

藉着神的话语，以及所教导的真理而蒙福候，我觉得自己也深深得到祝福。我告诉

你，我只是坐在这里，就感到很蒙福，我真的蒙福，很蒙福！因此，「沟通」，在

希腊文这个字的意思是「在一切善事上」，指的是在财务上以及食物和各样的事

上。沟通包含说话上和书信上的沟通。 

 

我们之前读到一个人认为自己是个大人物，其实他什么都不是，只是一个欺骗自己

的人。  

 

加拉太书第六章第 7 和 8 节，保罗又说： 

6:7 不要自欺，神是轻慢不得的。人种的是甚么，收的也是甚么。 

6:8 顺着情欲撒种的，必从情欲收败坏；顺着圣灵撒种的，必从圣灵收永生。 

 

我相信人每天都在他心灵的土壤里撒种浇灌，而你可以撒下肉体私欲的种子。在这

个年代，你很难不撒下情欲的种子。许多杂志出版的目的，就是要去喂饱肉体的私

欲，去刺激肉体情欲，去刺激肉体的欲望，去煽动刺激肉体的欲望。有许多的电

影，如此多的电视节目，都是设计来要惹动情欲，使肉体受到刺激。因此，不要自

我欺骗。如果你去看这些电影，看这些杂志，你喂养你自己的情欲，那么，你就会

从情欲里收割败坏。不要自我欺骗，你不能喂养情欲，却又要收割圣灵的工作。 
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在听衆当中有许多人，在肉体情欲上有问题，只是因为你们顺着情欲撒种。人的眼

界是重要的，因为那是人的灵魂之窗。你会受到所看到的事物的影响。你知道，在

电脑里放入那么多的垃圾，真是可怕的。 

 

有一天，我在院子里工作，我不知自己怎样胡思乱想，而使我的思想产生变化，就

有些东西在我的脑中出现。我七岁的时候，有一些肮脏的男人在唱一些肮脏的歌

曲，许多年之后，这些肮脏的歌曲竟然又回到我的脑中。我就想：「哦，神啊，当

我还是小孩的时候，这些大人唱这种肮脏的歌真是可怕，它污染我的心灵，将这些

垃圾放在我的脑海里，现在仍然在这里。我无法将它从我的心灵里赶出去。」那是

第一次出现，我甚至还不能记得那是什么。我只是记得，有一天当我还是个小孩的

时候，这肮脏的歌曲进入了我的心中。我想：「哦，真是垃圾。」当然，我立刻开

始唱诗歌，赞美主，而将这些垃圾丢到一旁。 

 

但当你撒种了，你是对自己的情欲撒下种子，还是你是向你的灵撒种；那么你就会

收到什么结果。这是自然的现象，这是生命。不要在这个问题上欺骗自己，不过，

美好的就是，我们可以顺着圣灵撒种。约翰福音第六章第六十三节说：『我对你们

所说的话就是灵，就是生命。』在希伯来书第四章第十二节也说到：『神的道是活

泼的，是有功效的，比一切两刃的剑更快，甚至魂与灵，骨节与骨髓，都能刺入、

剖开，连心中的思念和主意都能辨明。』神的话语可以喂养我们的灵，使我们可以

顺着圣灵撒种，这样我们就可以从圣灵收永生。 

  

因此，我所种植的，这是有生命性的，因为我种的是什么，收取的也是什么。而如

果我种植的是自己的情欲，那么它出来的也是情欲。如果我种植的是我的灵，那么

它出来的也是属灵的事物。我们要更多地种植属灵的事，这是多么种要的事。求神

帮助我们。因为我们今天在各个感官上，都生活在可怕的日子里。各种现代化方便

的事物，所有的设计都使我们逐步地更加远离神。这些事占用我们的时间。我们如

此轻易地打开电视，就陷入那迷人的电视节目里。有如此多神秘的事，有一些故

事，有一些罗曼史。这是多么浪费时间啊！多么容易呢！不是吗？我们随着情欲撒

种，如此容易。但是，『不要自欺，人种的是甚么，收的也是甚么。』 

  

加拉太书第六章 9 节说：『我们行善，不可丧志；若不灰心，到了时候就要收

成。』 

  

你开始顺着圣灵撒种，你想要有立即的收成；然而当我们顺着肉体情欲撒种，我们

就要神延缓这作物的成长。「神啊，不要让它长出来。」但如果我们顺着圣灵撒

种，我们就想要有立刻的结果。「嘿，主啊，我在五分钟前已经祷告过了，现在你

什么时候要做一些事呢？」你知道这种想法。『，不可丧志；若不灰心，到了时候

就要收成。』在适当的季节，在神的时间里，我们将会收成。如果我们灰心丧志，

想着「如果我们是软弱的怎么办？」嗯，我们有可能真的无法收成。 
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加拉太书六章 10 节说：『所以，有了机会就当向众人行善，向信徒一家的人更当

这样。』 
 

让行善成为我们生命的准则。让我们向所有的人都行善事。现在保罗要写一些个人

的事项。 

 

在第 11 节，他说：『请看我亲手写给你们的字是何等的大呢！』 

   

保罗大部份的信件都是口述请人代笔，因为在那个时代这是很普通的事。他们有速

记员，可以为人们代写信件。而保罗的大部份书信都是口授代写的。这封加拉太书

信，有人认为这是保罗亲自手写的信。因此这大字迹的字体会关系到这封信的体

积，因为保罗有很严重的眼疾。因此，可能是保罗用很大的字体写信，所以他自己

能够看见他所写的字迹。或者有可能是因为他在意这信件的长度，因为如果他亲自

写了整封信给加拉太人的话，那对一个自已写信的人来说，将会是太长的一封信。

因此，保罗说：「请看我亲手写给你们的字是何等的大呢！」再次的，很有可能这

给我们一个提示，指明保罗在肉体上的软弱。 
 

加拉太书第章 12 节说：『凡希图外貌体面的人都勉强你们受割礼，无非是怕自己

为基督的十字架受逼迫。』 

 

这些传讲假教导的人总是与群众在一起。他们不要受到来自主督十字架的逼迫，因

此他们先来教导人们要遵守律法的义。 
 

第 13 节说：『他们那些受割礼的，连自己也不守律法；他们愿意你们受割礼，不

过要藉着你们的肉体夸口。』 

 

这些人只是要在外面得到荣耀。 

 

加拉太书第六章 14 节：『但我断不以别的夸口，只夸我们主耶稣基督的十字架；

因这十字架，就我而论，世界已经钉在十字架上；就世界而论，我已经钉在十字架

上。』 

 

主啊，阻止我，如果我想要夸口的话，就要夸耶稣基督的死亡，以及我的主对我的

拯救。神禁止我去为任何事得荣耀，除了为主耶稣的十字架夸口。不是神藉着我已

经做成的工作的荣，也不是任何来自我自己所做的事情的荣耀。而是要荣耀主耶稣

基督已经为我在十字架上，作成了神的工作的荣耀。『就我而论，世界已经钉在十

字架上；就世界而论，我已经钉在十字架上。』这是说，对这个世界而言，我已经

是死了，但藉着耶稣基督，我向神是活着的。 

 

加拉太书第六章 15 节说：『受割礼不受割礼都无关紧要，要紧的就是作新造的

人。』 
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有没有受割礼与我都没有关系。重要的是，我在基督里已经是个新造的人。 

 

因此，从现在开始，『凡照此理而行的，愿平安、怜悯加给他们，和 神的以色列

民。6:17 从今以后，人都不要搅扰我，因为我身上带着耶稣的印记。』这是加拉

太书第六章 16 和 17 节。 

 

保罗，或许是希伯来书其中的一位作者，我不能确定。在希伯来书第十二章第四节

说到：「你们与罪恶相争，还没有抵挡到流血的地步。」但保罗却是如此，「我身

上带着耶稣的印记。」他带着这疤伤。 

 

加拉太书第六章 18 节说：『弟兄们，愿我主耶稣基督的恩常在你们心里。阿

们！』 

   

好了，加拉太书研读到这里，欢迎你来信跟我分享你从这一些系列的讲解中所学习

到的心得。下次请准时收听今日灵粮这个节目。 

 

天父，我们为你的话语感谢你，因为主啊，我们要顺着圣灵收成，我们顺着圣灵而

行事，要被圣灵所引导，活在圣灵里。我们要受到圣灵的管理，要在生活中，结出

圣灵的果子作凭証。我们愿意献上自己的身体成为你的殿，使圣灵住在我们里面。

奉耶稣基督的名求。阿们！ 


